

"Funeral de lujo" para el proyecto de Argentina que pretendía un seguro para la inversión externa: BID

RIO DE JANEIRO, 15 de abril.— Los gobernadores del Banco Interamericano de Desarrollo decidieron "funeral de lujo" para el proyecto argentino de establecer un fondo financiero de seguro a la inversión extranjera en energéticos y minerales, después de un amplio debate en el que se impusieron las tesis de los nacionalistas latinoamericanos.

México, Perú y Venezuela, principalmente, ratificaron hoy su oposición a aquel propósito argentino que, por lo demás, contaba con la simpatía de Estados Unidos, Bélgica (país donador y con votación en el BID), Uruguay Chile.

En opinión de los observadores el "funeral de lujo" consistió en pasar el asunto a un prolongado estudio que será elaborado por el directorio eje-

cutivo del Banco. Otros proyectos de temas diferentes que han tenido esa resolución, nunca más han sido resucitados.

Leopoldo Díaz Bruzual, ministro de Estado y presidente del Fondo de Inversiones de Venezuela, opinó que los países latinoamericanos deben impedir toda inversión extran-

jera (pública o privada) en materia petrolera.

Los oradores mexicano (David Ibarra Muñoz) y de Perú (Abraham Caballerino) apoyaron el rechazo al propuesto fondo argentino, apoyados en las legislaciones de cada país que reservan para el Estado la exploración y explotación de los recursos petroleros.

EL DÍA

Se compromete Washington a cubrir su rezagado aporte monetario al BID

Así lo anunció el subsecretario norteamericano del Tesoro en la XXI Asamblea de Gobernadores del Banco Interamericano de Desarrollo.— Poca atención mereció la propuesta argentina para crear un fondo de energía y minerales

por
Carlos FERNANDEZ VEGA,
enviado especial

RIO DE JANEIRO, Brasil, 15 de abril.—La delegación estadounidense que participa en la Asamblea de Gobernadores del BID, se comprometió, a través del subsecretario del Tesoro, Robert Carswell, a cubrir la quinta reposición al Banco Interamericano de Desarrollo, y lamentó que "nuestro largo y francamente difícil proceso legislativo no haya llegado a su fin" en la aprobación del aporte de recursos que le corresponde a Estados Unidos.

La administración estadounidense, según Carswell, "está desplegando grandes esfuerzos para asegurar la aprobación final de la ley preparada por este comité cuando ésta vuelva a la Cámara de Representantes y al Senado, para votación final".

Por otra parte, comentó que "Estados Unidos alaba los esfuerzos del BID en el campo de la energía", debido a que "se necesitará una gran inversión privada y pública para explotar las reservas de energía y minerales de la región, que todavía no se han explotado y que posiblemente sean de gran magnitud".

Carswell señaló, posteriormente, que deberá prestarse especial atención a los 2 problemas fundamentales en América Latina: el crecimiento poblacional y la baja en la producción alimenticia. En este sentido manifestó que en los últimos 20 años no se ha progresado lo suficiente.

Finalmente, el funcionario estadounidense consideró necesario que para resolver los problemas latinoamericanos la mujer deberá incorporarse en mayor grado al proceso económico.

PROPUESTA ARGENTINA

La propuesta que la delegación argentina presentó a la consideración de la XXI Asamblea de Gobernadores del Banco Interamericano

de Desarrollo, en el sentido de crear un fondo interamericano de energía y minerales, fue desatendida totalmente por las representaciones de los países participantes en esta reunión.

El comité correspondiente a cuestiones energéticas del BID se reunió esta tarde a puerta cerrada para intercambiar opiniones acerca de la problemática energética en América Latina. Al presentarse la propuesta argentina, la mayoría de los gobernadores no prestó atención a su contenido y en su lugar se sugirió que la administración del Banco Interamericano de Desarrollo efectúe un estudio en

el que se analicen las necesidades que tienen los países latinoamericanos no petroleros en lo que a abastecimiento del energético se refiere, y que a su vez contengan alternativas viables para solucionar este problema.

Entre las alternativas que se plantearon en esta reunión, la venezolana señalaba que un fondo para financiar proyectos que contribuyan a la diversificación de las fuentes de energía podría ser una de las mejores soluciones. Este fondo financiaría los proyectos con los recursos que los distintos países del área aportarían, siempre a nivel gubernamental, sin aceptar inversio-

nes de capitales privados.

La finalidad de este fondo sería prevenir el peligro que entraña la posible carencia a mediano plazo de minerales y petróleo.

Aun cuando la reunión fue a puerta cerrada, trascendió aquí que el excepcionalismo figuró en primer plano entre los gobernadores del BID en torno a la propuesta argentina presentada ayer en esta XXI asamblea del Banco Interamericano de Desarrollo.

Mañana, día de la clausura, se podrán conocer los resultados de esta reunión y los que integran el mencionado organismo bancario.

EXCELSIOR

VIDA CULTURAL

Como parte del ciclo de conferencias "Cultura y Crisis", Rodolfo Puigros y Magdalena Galindo hablarán sobre la situación de Nicaragua en los últimos años, a las 16 horas en el Salón 2 de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM.